UNION POUR VERSAILLES

Emploi: créer un lien entre les Versaillais et les entreprises de notre territoire

ne ligne de conduite pour notre politique en faveur de l'emploi: relier les Versaillais (es) à la recherche d'un travail et les entreprises de l'agglomération à la recherche de talents en s'appuyant sur un écosystème institutionnel (France Travail, APEC) et associatif très riche.

Avec un taux de chômage inférieur de 5 points à la moyenne nationale, la problématique de l'emploi à Versailles est d'abord une question d'adéquation entre les aspirations des habitants et les besoins des entreprises. À côté des jeunes, deux cibles ont été identifiées comme des priorités: les femmes et les seniors, avec des taux d'activité supérieurs aux moyennes nationales de 25 à 64 ans.

Notre équipe municipale a mis en place des salons dédiés aux jeunes, femmes et expérimentés, en organisant des réponses d'accompagnement, de formation, de coaching différenciées selon les besoins et en faisant appel à des entreprises intéressées par ces populations très diplômées. Nous avons vu émerger des offres d'emploi flexibles, s'adressant aux femmes et aux expérimentés, présentées dans ce magazine.

En 2023, c'est 1368 candidats, en progression de 20 % par rapport à 2022, qui ont été accueillis dans les 3 salons, avec plus de 100 exposants et un taux de recrutement et de mise en formation de 12 %. Les taux de satisfaction dépassent les 90 %.

Ces salons sont complétés par des ateliers et des conférences animés par nos partenaires, des présentations aux acteurs de l'emploi de métiers méconnus - comme la fonction publique territoriale - ou d'une fresque de l'emploi durable, des coachings solidaires, des groupes d'échanges entre pairs... Vous trouverez cette offre régulière dans la rubrique Emploi du site de la Ville. Nous nous adressons aux moins favorisés, avec la Mission Locale, le bus de l'Emploi de Chantiers Yvelines dans les quartiers, et nous avons accompagné 10 femmes bénéficiaires du RSA vers l'emploi en 2023 grâce au soutien financier du département et à l'action de EMCC - coaching solidaire.

Nous accueillons des forums dédiés à la Petite Enfance, du Stade vers l'emploi, des emplois verts...

Une des réponses à la recherche d'un emploi, c'est la création d'entreprise. C'est vrai tant pour les femmes et les seniors que pour les jeunes qui développent des projets innovants et impactants. En 2022, les créateurs d'entreprises versaillais représentent près de la moitié de ceux de Versailles Grand Parc (VGP) accompagnés et financés par les associations dédiées (avec 8 dossiers importants financés par Initiactive et REY), présentes dans nos salons dédiés à l'emploi. Suzanne Michaux et AFACE ont organisé quant à elles un salon de l'entrepreneuriat en janvier 2024. Nous allons amplifier notre soutien aux TPE, qui représentent plus de 70 % du parc versaillais, toujours avec l'éco système institutionnel et associatif existant, un partenariat gagnant pour Versailles. Nous nous appuyons aussi sur les services de VGP, principalement pour les recherches de locaux et l'appui à l'innovation.

La majorité municipale

EN AVANT VERSAILLES

Versaillais! Il vous reste quelques mois pour éviter la fourrière à votre voiture pendant les Jeux olympiques

e 26 juillet prochain s'ouvrent à Paris les Jeux olympiques. Pour les Versaillais, les désordres provoqués par cet événement sans précédent commenceront un peu plus tôt.

Versailles doit en effet « accueillir » le 23 juillet le cortège de la flamme olympique. Le cortège et son important service d'ordre iront du quartier de Montreuil vers les abords du château, vidés pour l'occasion de TOUTES leurs voitures et de leurs habitants ordinaires.

Ces derniers pourront même se voir confiner chez eux avec obligation de QR-code pour les déplacements élémentaires. Les voitures qu'ils n'auront pas mises à l'abri (Où?) seront conduites en

Le 23 est un mardi. Les dimanches des semaines suivantes se déroulent dans les rues de Versailles deux épreuves olympiques, dont un marathon. Il est prévu que

toute vie normale ait cessé à Versailles à ces deux dates. Ce qui a fait dire au maire, lors du conseil municipal du 14 décembre, que la meilleure chose à faire les 4 et 11 août était de se mettre devant sa télévision dans sa maison de campagne. Et pour ceux qui n'en ont pas?

Vos représentants ont demandé au maire de Versailles pourquoi il avait accepté que les Jeux touchassent le territoire de notre ville. La réponse fut édifiante: « La ville de Versailles n'a rien demandé, ce sont l'État, le château qui imposent cette épreuve aux Versaillais.»

Le maire de Versailles n'a-t-il cependant pas accompagné sur un autre continent l'équipe française de candidature des Jeux, quand il était encore temps d'arrêter cette gabegie? Le site internet de la ville ne s'enorgueillit-il pas d'accueillir les Jeux à Versailles? Qui dit vrai?

L'affaire est en train de tourner au vinaigre. La démesure. Il serait question d'avancer les récoltes en France. Les bouquinistes parisiens sont menacés de disparition. Le château de Versailles n'a plus de présidence légale. Des étudiants seront expulsés 60 JOURS de leur logement avec une indemnité totale de 100 (CENT) EUROS, quand on sait que CHAQUE nuit d'hôtel à Paris coûtera 1000 (MILLE) EUROS. Le préfet de police annonce qu'un QR-code sera exigé des habitants dans des zones dites rouges pour pouvoir rentrer chez eux. Le préfet d'Île-de-France évoque la nécessité de confinements pour éviter la paralysie des transports publics engorgés par les visiteurs. On craint la leptospirose, potentiellement mortelle, lors des épreuves dans la Seine. Les zones de stationnement de Satory sont d'ores et déjà réservées aux visiteurs extérieurs. Rien n'est prévu pour les véhicules des Versaillais! Les estimations du coût des Jeux pour la ville par l'équipe municipale augmentent de 50 % toutes les six semaines.

Et lorsque l'on demande au maire de Versailles ce qu'il compte faire pour alléger la peine des Versaillais pendant les Jeux, il répond qu'il ne peut rien faire. À quoi sert-il?

> En avant Versailles! enavantversailles@gmail.com

VIVRE VERSAILLES - ÉCOLOGIE CITOYENNE

L'activité physique et sportive: grande cause nationale de 2024

n octobre 2020, notre premier ministre de l'époque recommandait à la population de ne pas tomber malade afin de soulager les hôpitaux asphyxiés par l'épidémie du Covid. De l'eau a coulé sous les ponts depuis et une mauvaise nouvelle en chassant une autre, c'est à peine si nous sommes au courant que la grande cause nationale de 2024, décidée par le président de la république et son gouvernement, concerne l'activité physique et sportive. Ce choix s'explique par l'organisation des jeux olympiques mais également par l'urgence « à adopter des modes de vie moins sédentaires, plus actifs, à fortiori dans un contexte d'addiction toujours plus forte aux écrans ». Dommage que cette cause ait été complètement occultée 4 ans auparavant lorsqu'on nous imposa le premier confinement strict et brutal car en matière de santé publique, les chiffres liés à sédentarité sont assez inquiétants.

Chez les enfants et les adolescents par exemple, l'augmentation constatée de l'inactivité physique et du surpoids fait qu'en 40 ans, les enfants ont perdu 25 % de leur capacité cardiovasculaire! De plus, on sait que la pratique régulière d'une activité physique contribue au bien-être psychique et à l'estime de soi. Appréhender cette problématique au niveau des politiques publiques permet donc de répondre à plusieurs enjeux importants, ceux de la santé et du bienêtre déjà évoqués, mais aussi celles de l'éducation et de la cohésion sociale. Favoriser la pratique d'activité physique et sportive est donc essentiel. Et notre ville possède pour cela de nombreux atouts notamment à travers ses associations et ses équipements sportifs qu'il s'agit de renforcer en profitant de cette année particulière et en répondant aux difficultés exprimées par les clubs et les usagers.

Parmi ces difficultés, il y a l'impossibilité d'accueillir, malgré la demande, de nouveaux pratiquants à cause de la vétusté de certaines installations. Il y a aussi le besoin de soutenir les écoles en favorisant les activités de plein air ou en facilitant l'accès aux piscines pour l'enseignement de la natation; selon les classes et les créneaux, au lieu de passer 40 à 45 minutes par séance dans les bassins, certains cours se déroulent en à peine 15 minutes à cause du temps de déplacement nécessaire depuis l'école jusqu'au bus de ramassage scolaire, en particulier en début de matinée! Enfin, en plus d'être écolo, la pratique du vélo comme mode de transport est aussi un moyen de faire de l'activité physique. Or beaucoup de progrès restent à faire en matière de sécurité routière pour les différents usagers de la route. Nous espérons, et nous demandons, que sur ces points et bien d'autres, des efforts soient faits en surfant sur l'agenda sportif de cette année, pour fortifier notre santé et celle de nos enfants.

> Texte de Moncef Liste Vivre Versailles élu.es Stéphanie Belna & Moncef Elacheche contact@vivreversailles.org www.vivreversailles.org

ENSEMBLE VIVONS VERSAILLES

Pour une stratégie numérique responsable

e numérique permet la "ville intelligente": données massivement traitées ■ pour optimiser les réseaux d'énergie ou d'eau, de mobilité, de sécurité - services vidéo urbains, protection des infrastructures - et services plus efficaces, notamment grâce à l'intelligence artificielle (IA). Celle-ci permet d'améliorer la continuité de service public, de réduire les délais de réponse aux demandes, d'automatiser des tâches et dégager du temps pour traiter avec humanité les cas particuliers. Dans son étude de mars 2022, le Conseil d'Etat a plaidé pour une politique de déploiement de l'IA volontariste au service de l'intérêt général et de la performance des politiques publiques, avec pour principes généraux: primauté humaine, performance, équité et non-discrimination, transparence, sûreté, soutenabilité environnementale et autonomie stratégique. Les impacts négatifs sur l'environnement sont l'affaire de tous, tant l'explosion du nombre d'objets connectés et matériels informatiques génère des émissions de gaz à effet de serre et des pollutions. La loi visant à réduire l'empreinte environnementale du numérique (dite loi "REEN") comporte une obligation pour les villes comme Versailles de définir une stratégie numérique responsable au plus tard le 1er janvier 2025, en précisant les objectifs de réduction et les mesures mises en place pour les atteindre. L'Etat a lancé le 9 janvier un cycle de formations au numérique obligatoire pour ses cadres et un « Campus du numérique public » pour aider les employeurs publics à former leurs équipes. Certaines villes organisent des ateliers de sensibilisation (comme La Fresque du Numérique) et choisissent des prestataires aguerris à l'éco-conception des outils numériques. De ce point de vue, le site Versailles.fr pourrait être amélioré car il a un score Ecoindex de niveau « E » (sur une échelle de A à G). Les enjeux sociaux et éthiques sont aussi importants: protection des données (cybersécurité et conformité avec le RGPD), accessibilité, transparence dans l'utilisation de l'IA. Reconnaissons les efforts de la ville pour accompagner les Versaillais dans leurs démarches en ligne et leur appropriation des outils numériques (cf. livret "Le Numérique dans votre ville"). Est-ce suffisant pour s'assurer que tous les Versaillais ont accès à leurs droits? Une analyse périodique des résultats et non seulement des moyens mis en œuvre, serait utile. Félicitons-nous également que le site Versailles.fr soit 100 % numériquement accessible alors que Versaillesgrandparc.fr ne l'est que partiellement. Les deux sites ont été testés avec le scan AccessiBe.fr.

2024 est l'année de la formalisation d'une stratégie numérique d'ensemble, couvrant tous les enjeux - environnementaux, sociaux et éthiques - pour diminuer les impacts négatifs et pour identifier les opportunités au bénéfice des habitants et de la transformation durable.

> **Anne-France Simon** ensemblevivonsversailles@gmail.com Ensemblevivonsversailles.fr

RASSEMBLEMENT POUR VERSAILLES

Chers Versaillais,

'est à chacun d'entre vous que nous présentons nos vœux pour cette année 2024.

Avec les élections européennes du 9 juin (scrutin proportionnel à un tour), cette année est importante pour notre avenir, pour notre identité, notre sécurité et notre liberté. La politique peut tout faire pourvu que les dirigeants aient la volonté d'agir. Emmanuel Macron a accéléré la décadence

que les dirigeants aient la volonté d'agir. Emmanuel Macron a accéléré la décadence de notre pays. Le récent remaniement, comble du culte de l'entre-soi n'est qu'une opération de communication de plus. Ce 5ème gouvernement en 7 ans ne changera rien. Le scrutin du 9 juin sera donc l'unique occasion pour les Français de marquer leur volonté de changement. La nomination de Gabriel Attal ne représente absolument pas le sursaut attendu par les Français tant en matière migratoire, qu'en matière sécuritaire ou s'agissant du pouvoir d'achat. La seule décision possible et courageuse pour redonner un cap au pays est de dissoudre l'Assemblée nationale et de retourner aux urnes.

Les gouvernants élus ou nommés, les membres de cabinets ministériels ou autres collaborateurs du clientélisme ne parviennent pas toujours pas à comprendre qu'il faut des réponses concrètes et non de basses opérations de communication devant des micros. Les phrases et les intentions ne suffisent pas, elles ne cessent de prouver leur inefficacité. Seuls les actes, seules les décisions permettent de changer les choses et de répondre aux préoccupations des Français.

Malgré les apparences qui ne trompent plus grand monde, notre belle ville n'est pas épargnée par le désastre national.

Insécurité: les statistiques 2022 du ministère de l'Intérieur pour Versailles sont accablants avec une hausse de 25 %. Vols contre des personnes: +45 %. Cambriolages: +25 %. Coups et blessures volontaires: +13 %.

Pouvoir d'achat: si notre commune demeure parmi les moins pauvres du pays, 2188 ménages vivent sous le seuil de pauvreté et il suffit de se rendre dans nos commerces versaillais ou sur le marché pour se rendre compte à quel point bon nombre de nos concitoyens peinent de plus en plus à se nourrir convenablement.

Nous souhaitons remercier, encourager et accueillir tous ceux qui ont à cœur d'œuvrer non d'abord pour leur intérêt personnel, mais pour le bien de La France et qui se consacrent sous une forme ou une autre à la défense de notre pays et de nos valeurs. Nos pensées vont naturellement à tous ceux qui sont guidés par la boussole du Bien Commun et qui sont animés par deux valeurs cardinales essentielles: le courage et la fidélité. Nos pensées vont à tous ceux qui, unis, font de la politique avec les gens tels qu'ils sont et non avec des concepts.

Une nouvelle fois faisons nôtre cette phrase de Georges Bernanos: «L'avenir est quelque chose qui se surmonte. On ne subit pas l'avenir, on le fait.»

En attendant, je vous souhaite une bonne santé pour vous et pour vos proches.

Toute l'Equipe du Rassemblement pour Versailles est mobilisée pour vous.

N'hésitez pas à nous contacter, nous sommes à votre disposition.

Anne Jacqmin - Rassemblement pour Versailles Anne.jacqmin@versailles.fr

LE RÉVEIL DÉMOCRATIQUE ET SOLIDAIRE

Renforcement de l'attractivité commerciale et solidarité communautaire

n ouvrant cette nouvelle année 2024, nous tenons à réaffirmer notre engagement à vous servir et vous adressons nos vœux de bonheur, de sérénité, de joie et de réussite dans vos projets.

La fin de l'année 2023 a été éprouvante pour nos commerçants locaux. Aujourd'hui, en janvier, nous observons malheureusement des espaces commerciaux vacants dans divers secteurs de Versailles. Comment pouvons-nous renforcer l'attractivité de nos commerces de manière significative et répondre aux besoins des résidents? Bien que la plupart des locaux commerciaux soient des propriétés privées, nous remarquons une prolifération d'activités de service similaires qui ne contribuent pas à l'attrait du centre-ville. Nous reconnaissons également que les entrepreneurs et leurs employés sont les premiers affectés en cas de faillite. Toutefois, nous avons la capacité de revitaliser collectivePour stimuler le lien entre l'activité des entrepreneurs et des consommateursrésidents, nous avons déjà mis en place des parkings gratuits de 15 minutes à proximité des commerces essentiels tels que les pharmacies, boulangeries... Cependant, cette durée est insuffisante, en particulier pour les supermarchés et autres types de magasins nécessitant plus de temps. Ainsi, une adaptation de la durée de gratuité selon l'emplacement des parkings et la nature des commerces de proximité serait une mesure à envisager. Une autre initiative consisterait à solliciter les avis des habitants sur les types de commerces qu'ils souhaiteraient voir s'implanter dans leur quartier. La publication des résultats de cette consultation orienterait l'affectation des locaux vacants, tout en répondant aux besoins exprimés. Pour cette démarche, il est essentiel d'inclure toutes les parties de la ville, en utilisant à la fois l'application mobile municipale et des registres papier dans les centres de quartier, afin de surmonter la fracture numérique et encourager la participation citoyenne.

La troisième mesure, plus complexe à réaliser, consisterait à plafonner les loyers pour tous les locaux commerciaux accessibles directement aux clients car nous sommes conscients de l'impact significatif des loyers sur la trésorerie des entreprises.

Enfin, il serait judicieux de geler les permis transformant des maisons et appartements en locaux professionnels ou commerciaux, étant donné la disponibilité de locaux déjà adaptés et inoccupés.

Notre ville doit se revitaliser non seulement pour les touristes des Jeux Olympiques, mais surtout pour ses habitants de tous âges. Cette période pourrait également favoriser l'émergence d'activités plus alignées sur la transition écologique. L'équipe du « Réveil Démocratique et Solidaire » reste pleinement engagée et vous invite à participer à nos permanences à l'hôtel de ville de Versailles, les mardis et samedis sur rendez-vous, en nous contactant à:

versailles 2020@le-reveil-democratique-et-solidaire. fr

AVERTISSEMENT : ces textes sont des tribunes librement ouvertes aux groupes qui composent le Conseil municipal. Ils n'engagent que la responsabilité de leurs auteurs.

ment l'économie de notre ville.